

### 3. 学生とともに進めるまちづくり

## 地域に愛され、地域を愛し、これからも。

学生と地域で考えるまちづくり会（NeoLos幌北）代表 米光 保貴

### <NeoLos 幌北の活動と現在>

NeoLos幌北は、2人の学生が幌北の夏祭りのお手伝いをしたことをきっかけとして2007年に発足して以来、学生の力を地域に取り込むべく、年間を通して幌北地区で活動をしています。普段の活動では、町内会や、幌北小学校、幌北児童会館などのイベントのお手伝いをしたり、学生自らが企画を発案しイベントを実施したりしています。

NeoLos幌北は2017年、地域の多くの方々の支えにより、活動を始めてから10周年を迎えました。10周年を迎えるにあたり、地域の方々やNeoLos幌北のOB・OGを招き、10周年パーティーを実施しました。10周年パーティーには、非常に大勢の地域の方、OB・OGが参加してください、大変にぎやかな会になりました。



2017年は加えて、これまでの活動が認められ、「未来をつくる若者・オブ・ザ・イヤー」の内閣府特命担当大臣表彰を受賞しました。この表彰は、地域や社会の輝く未来に向けて行った社会貢献活動において、顕著な功績があった個人又は団体に贈られるものです。活動開始から10周年を迎えることができたこととともに、地域とNeoLos幌北が、長年一体となって活動を行ってきた成果だと思います。



### <具体的な活動例>

#### ・各町内会花植えお手伝い

毎年5月に、町内会ごとに行っている花植えのお手伝いに参加させていただいています。苗を運ぶ作業や、雑草を抜く作業など力仕事を中心に活動のお手伝いをしています。町内会ごとに花壇のデザインに工夫を凝らしており、地域の美観向上に役立っています。



#### ・幌北ふるさと夏祭り

幌北地区最大のイベントであり、会場設営から、当日の飲食・体験ブースの出店、会場撤収まで、協力をしています。体験ブースでは、子どもたちに遊んでもらえるゲームを行っています。年によってゲーム内容は変わり、2017年は、水とでんぶ

ん粉を混ぜ合わせて作った液体に生じるダイラタンシー現象（液体に瞬間的な力が働くとその部分が一瞬固体のようになる現象）を使った水の上を歩く企画、2018年は、紙飛行機を使った的あてを行いました。



#### ・秋のウォーキング大会

北海道大学構内を幌北小学校5年生、地域の方と交流しながら歩くイベントです。小学校5年生が主体となり、事前の準備から、当日の進行まで行います。NeoLos幌北は、事前の授業訪問を通して、小学校5年生がスムーズに運営をできるように、補佐をします。

小学生が、イベントの運営を行う経験をする場であるとともに、地域の世代を超えた交流を行う場となっています。



#### ・留学生交流会

多くの留学生が暮らす幌北地区の特性を生かした取り組みとして、留学生と地域の方の交流を深め、様々な国の文化や魅力を発信する目的で開催しています。

2018年度に開催した交流会には、スウェーデン、フィンランド、デンマークの北欧留学生が参加し、スライドを用いながら、それぞれの出身国の人文化

や名所などを日本語で紹介してくれました。その後、留学生にスウェーデンのサンドイッチケーキやデンマークのクリスマスデザートの作り方を教わりながら、参加者全員で作って食べ、交流を深めました。



#### ・絵本パフォーマンス

地域の方にプロの絵本の読み聞かせを楽しんでもらうことを目的に2018年度に初めて開催したイベントです。学生が、企画から広報、運営まで全て進めました。普段町内会活動で接点のなかった子育て世代の方々にも多く参加いただくことができ、参加者は100名以上に上りました。



#### <NeoLos幌北の今後>

NeoLos幌北が10周年を迎えることができたのは、地域の方の支えがあったからにほかなりません。これだけの長い期間、地域に密着して活動することができていることを大変嬉しく思います。今後20年、30年、更には100年と地域と共に活動していきたいと思います。

#### ○お問い合わせ

TEL. 011-726-6345

(幌北まちづくりセンター)

Eメール neilos.horokita@gmail.com

(NeoLos幌北)